

SPORTS

sport.union@sonapresse.com

Mondiaux de taekwondo 2022 : des espoirs pour Séverin Ndong Obame et Teddy Lessakolo Opoya

PSNB
Libreville/Gabon

DÉBUTÉS le 13 novembre dernier à Guadalajara (Mexique), les 22es Championnats du monde de taekwondo se sont achevés hier. Désormais c'est l'heure des bilans au niveau des différentes nations. Le premier des enseignements à tirer est le niveau très élevé de la compétition. De nombreux témoins ont laissé des plumes en chemin. C'est le cas notamment de l'Ivoirienne Ruth Gbabi. Championne d'Afrique 2022 à Kigali, médaillée d'or au Grand Prix de Paris en 2022 et aux Mondiaux féminins l'an dernier à Riyad en Arabie saoudite. Sans oublier sa médaille de bronze au JO de

Tokyo-2020. Une sacrée cliente tombée en quart de finale. Côté gabonais, ce fut douloureux ! Nos trois expatriés que sont Anthony Obame, Maria Urgence Mouega et Moussa Amar Cissé sont tombés dès le premier tour, face à des adversaires pourtant prenables. Chez les dames, Fatima Abombwet, Alphonsine Edayong Meyo et Nancy Essouhé Ntoutoume qui évoluent au pays sont logiquement tombées d'entrée. Les trois combattantes ont compris où se situe leur niveau sur la scène mondiale. Côté homme, deux compatriotes se sont illustrés : ils ont tous passé avec brio le premier tour face à des adversaires expérimentés. Ils auraient même pu passer ce second tour s'ils avaient plusieurs compéti-

tions dans les jambes. Séverin Ndong Obame s'est offert au premier tour la tête du médaillé de bronze aux JO 2016 de Rio (Brésil), le Dominicain Luis Pie, battu par l'enfant du quartier Nkembo (6-2-7-0). Avant de tomber au second tour 2 rounds à 1, en faveur du Chilien Olivero Otero. Teddy Lessakolo, pour sa première grande sortie internationale a montré qu'il avait du potentiel. Lui aussi éliminé au second tour par plus expérimenté. Ces deux compatriotes méritent amplement d'être accompagnés par les pouvoirs publics pour parfaire leurs formations. Mais aussi Lionel Saizonou et Aroune Moubele Ipopa, deux autres locaux, tombés au premier tour.



Photo :

Les trois locales n'ont pas fait le poids aux Mondiaux de Guadalajara

Teddy Lessakolo Opoya : "Ce n'est que partie remise"

Propos recueillis par PSNB
Libreville/Gabon

L'Union. Avant les Mondiaux de taekwondo, vous étiez un parfait inconnu sur l'échiquier continental et Mondial. À votre actif, une seule compétition dans les jambes en 2022 : les championnats d'Afrique de Kigali. En 32e de finale, votre adversaire est l'Argentin, 69e mondial avec plus de 70 combats en 2022. Alors que vous n'êtes que 191e mondial. Que vous-êtes vous dit en montant sur le tapis ?

Teddy Lessakolo Opoya : *Que c'était une bonne occasion de prouver que je peux être meilleur face à un athlète meilleur que moi au classement mondial, fut-il l'Argentin. C'est un compétiteur comme moi, par conséquent, je ne pouvais en aucun cas le surestimer du fait de son ranking.*

Sur le tapis, à quel moment avez-vous su que vous gagnerez le combat face à Dylan Olmedo ?

Après avoir remporté le premier round, 7-3, j'ai été mené au second. Je suis revenu au score. C'est à ce moment que j'ai su que j'allais remporter mon combat. Ce qui a été fait !



Photo :

Teddy Lessakolo Opoya dit avoir beaucoup appris durant les Mondiaux 2022

Au second tour vous êtes tombé face au numéro 6 mondial et récent médaillé d'argent à l'Open de Paris. Le Norvégien Richard André. Score final : 2 rounds à 1. Des regrets ?

On peut le dire, car je pouvais le battre au deuxième round, mais j'ai manqué d'expérience. Malgré cette défaite, j'ai beaucoup appris de ces Mondiaux. Et ce n'est que partie remise.

Un message à l'endroit des autorités gabonaises ?

Je remercie d'abord les autorités pour tout ce qu'ils font pour la jeunesse gabonaise surtout sur la question du sport, car ils croient en nous. Et je souhaite vraiment avoir à nouveau cette occasion ou de bénéficier de certains avantages, pour prouver à quel point je peux faire de grandes choses si je suis dans des meilleures conditions. C'est juste une question de volonté et foi. Vraiment je remercie les autorités pour l'attention qu'ils nous portent.

La World Taekwondo va aider la discipline à se développer au Gabon

PSNB
Guadalajara/Mexique

LE secrétaire général de la World Taekwondo (WT), le Sud-coréen Jeongkang Seo, en marge des Mondiaux 2022, s'est longuement entretenu avec le président de la Fédération gabonaise de taekwondo (Fégatae), Me Denis Mboumba. Au cours de cet entretien la question du développement du taekwondo gabonais était au centre des préoccupations des deux parties. Notamment la reprise de la Coupe de l'ambassadeur de Corée au Gabon (suspendu inexplicablement depuis 1997) et l'approvisionnement des ligues provinciales en matériel.

"Nous avons un besoin pressant en matériel. Car, comme vous le savez, sans matériel, il n'y a pas de compétitions. Nos ligues ont véritablement besoin de cet apport pour se développer. Et à cet effet, nos besoins s'expriment en termes de doboks, plastrons électroniques...", a précisé le président fédéral. Sensible aux doléances et conscient de l'engouement de la discipline au Gabon, ainsi que des résultats obtenus par Anthony Obame il y a quelques années, notamment



Photo :

Le président fédéral Denis Mboumba et le SG de la WT, Seo Jeong-Kang au sortir de leur entretien

aux JO de Londres (2012) et aux Mondiaux de Puebla (2013), Seo Jeong-kang a rassuré le président fédéral que la WT apportera son soutien à la Fégatae. Tout en saluant les efforts consentis par les autorités gabonaises visant à développer le taekwondo au Gabon.

S'agissant de la reprise de la Coupe de l'ambassadeur de Corée, une compétition financée par le gouvernement coréen, le SG de la WT a indiqué que des démarches, auprès de qui de droit, seront entreprises pour relancer cette compétition.